

Évêque émérite de Hong Kong demande de prier à Notre-Dame pour la Chine



Évêque émérite de Hong Kong demande de prier à Notre-Dame pour la Chine

Lors de la conférence de presse de cette après-midi, Mgr. John Tong a remercié l'invitation à présider le Pèlerinage Anniversaire et a rappelé la réalité des catholiques chinois.

L'Évêque de Leiria-Fatima, Mgr. Antonio Marto, a initié la conférence de presse en évoquant la présence du Pape François au Pèlerinage Anniversaire International du Centenaire en mai 2017, ayant comme « moment le plus marquant » la canonisation de François et Jacinthe Marto.

« Ce moment a accentué, de façon singulière, la dimension prophétique du Message de Fatima, avec son impact historique et l'internationalisation du Message et du Sanctuaire qui l'a reçu et diffusé », a dit l'évêque de Leiria-Fatima en évoquant la présence des pèlerins du monde entier à Cova da Iria et « la hausse exponentielle » des pèlerins asiatiques, plus concrètement de Chine.

Cette accroissement fut l'une des raisons qui a amené le prélat à inviter l'évêque émérite de Hong Kong au Pèlerinage Anniversaire International de mai 2018, qui « représente les catholiques chinois et l'axe asiatique en train d'émerger du point de vue de l'Église Catholique ».

« Nous vivons un moment délicat et plein d'espoir entre le Saint Siège et la Chine dans le sens d'un dialogue capable d'ouvrir une voie pour la reconnaissance de l'Église Catholique dans ce pays. Celle-ci sera, ainsi, l'une des intentions présentes dans ce Pèlerinage International, en demandant, par l'intercession de Notre-Dame, que ce dialogue produise des fruits et arrive à bon port », a-t-il expliqué.

L'évêque de Leiria-Fatima a aussi rappelé l'actualité politique de la péninsule de la Corée, où « un feu d'espoir s'est allumé en vue du désarmement nucléaire ». À ce propos, Mgr. Antonio Marto a évoqué le voyage de la statue de la Vierge Pèlerine en Corée du Sud dans lequel elle a visité une église dédiée à Notre-Dame de Fatima située à la frontière avec la Corée du Nord.

Encore dans le thème de la paix, Mgr. Antonio Marto a rappelé aussi « la guerre absurde qui dure à huit ans » en Syrie, et plus concrètement les victimes mortelles de ce conflit : les personnes déplacées et réfugiées ; il a aussi évoqué, comme encouragement pour mettre un terme à toutes les guerres, l'approche des 100 ans de la fin de la Première Grande Guerre Mondiale, conflit « si présent » dans le Message de Fatima.

Au niveau ecclésial, le prélat a évoqué la nouvelle exhortation apostolique Gaudete et Exsultate, sur l'appel à la sainteté du monde, le prochain consistoire, durant lequel le Saint Père annoncera la canonisation du Pape Paul VI, le premier pape qui a visité Fatima, et la Journée des Communications Sociales, célébrée demain, en remerciant « la noble mission de la paix sociale » que les professionnels de ce domaine ont.

« Je vous demande de prier aussi à Notre-Dame pour la Chine »

Lors de la conférence de presse de cette après-midi, l'évêque émérite de Hong Kong a remercié Mgr. Antonio Marto l'invitation à présider le premier Pèlerinage Anniversaire International de 2018, en assumant sa présence comme « une opportunité de regarder la dévotion des chinois à Notre-Dame de Fatima ».

« Les appels constants à la paix, à la conversion et la proclamation du Christ, que Notre-Dame a livrés à Fatima, nous encourage à faire face à la vie, nous encourage à persévérer dans la foi et à assumer, avec joie et espoir, le chemin jusqu'à Jésus », a dit le prélat en rappelant sa première approche avec le Message de Fatima lors d'une formation initiale au séminaire de Macao.

« L'Église de Macao célèbre encore aujourd'hui le 13 mai et rassemble des pèlerins de Hong et des villes voisines. Les prières mariales encouragent les catholiques à approfondir leur foi et permettent une évangélisation ».

L'évêque émérite de Hong Kong a aussi fait référence aux célébrations liées à la dévotion de Notre-Dame de Fatima qui se réalisent à Hong Kong et Taiwan, mais

spécialement les célébrations qui se sont réalisées à l'occasion de l'année du Centenaire des Apparitions, célébré avec joie dans d'innombrables paroisses.

Pour présenter la dévotion mariale dans cette région du globe, Mgr. John Tong décrit « une situation difficile » vécue par l'Église Catholique en Chine.

« Le gouvernement chinois avance vers la création d'une église nationale autonome, au moyen d'une association patriotique, de sanctions gouvernementales et de lois religieuses. L'État prétend atteindre cet objectif par des mesures restrictives, qui se matérialisent dans la vie sociale et ecclésiale, ce qui rend la foi difficile à vivre».

Malgré ce scénario, l'évêque émérite de Hong Kong a démontré avoir de l'espoir concernant la réalité de l'Église Catholique en Chine, à travers le dialogue qui se rétablie entre le Saint Siège et Pékin.

« Cet optimisme repose sur le courage, fort, que Dieu donne à beaucoup de catholiques chinois afin de défendre leur foi. Le Saint Esprit conduit l'Église vers le dialogue, ce qui me donne de l'espérance pour le succès des relations entre l'Église et la Chine ».

À la fin, Mgr. John Tong a rappelé la Journée Mondiale de Prière pour l'Église en Chine, instituée par Benoît XVI en 2007, précisément le jour où l'on célèbre la fête de la Vierge Marie Auxiliatrice et a appelé à la prière des pèlerins qui participent au Pèlerinage Anniversaire pour prier à Notre-Dame pour la Chine.

« Il ne faut pas vivre notre pèlerinage comme un moment unique, nous devons pratiquer notre foi tous les jours, en imitant l'exemple de Marie, en acceptant la volonté de Dieu comme Elle. Dans ce pèlerinage, je vous demande de prier à Notre-Dame aussi pour la Chine ».

www.fatima.pt/fr/news/eveque-emerite-de-hong-kong-demande-de-prier-a-notre-dame-pour-la-chine-